

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 45 (1965)
Heft: 1: Concentration industrielle

Vorwort: Éditorial
Autor: Chambre de commerce suisse en France

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ÉDITORIAL

L'évolution de l'économie mondiale au cours du XX^e siècle a montré qu'en période de protectionnisme, les grandes industries ont été obligées de se décentraliser pour éviter les taxes douanières prohibitives et garder toute leur capacité de concurrence avec les industries protégées.

La période que nous vivons est une phase de transition entre le protectionnisme local d'avant 1939 et le libre-échange universel souhaité. En effet, des marchés régionaux se sont constitués, de telle sorte qu'avec la C.E.E., l'A.E.L.E. et les U.S.A., les dimensions du protectionnisme actuel sont devenues continentales. C'est donc dans ce cadre intercontinental que s'est ouvert le débat pour ou contre la concentration industrielle, concentration envisagée le plus souvent dans le but de rationaliser les investissements, de faciliter les recherches, de diminuer les frais d'administration, d'améliorer la production et la distribution des produits de grande consommation.

La Suisse, spécialisée, à part quelques rares exceptions, dans la production de petites séries, de produits de haute qualité où l'automatisation ne peut jouer qu'un rôle assez restreint, se doit cependant de ne pas négliger de suivre avec la plus grande attention l'évolution actuelle. Son libre-échange traditionnel la place parfois dans des positions difficiles lors de négociations comme le Kennedy-Round. Cependant, si elle ne dispose pas de complexes industriels gigantesques, en revanche ses Instituts financiers devraient être appelés à jouer un rôle de premier plan dans la construction, la fusion, ou le groupement d'entreprises ayant la dimension européenne.

Souhaitons en conclusion que tout cela soit étudié et négocié non seulement du point de vue commercial et comptable, mais qu'en Europe tout au moins, l'on tienne largement compte des incidences sociales et humaines qu'une telle évolution ne peut manquer de produire.

La Chambre de Commerce Suisse en France.